



Au terme de douze jours d'une visite marathon à Madagascar, du 3 au 13 avril 2007, le Secrétaire général de l'Alliance française de Paris a livré ses impressions à la presse locale. Comme Obélix dans celui de la potion magique, l'élégant Jeanc Claude Jacq est tout simplement tombé dans le chaudron des charmes malgaches. Car il y en a plusieurs



Ce vendredi 13 avril 2007, à 15h15mn, à peine débarqué d'avion, le Secrétaire général Jean

Claude Jacq -suivi du Délégué général Alain Villechalane, du président du comité Modeste Rakotomalala, des deux délégués généraux, Danielle Paris (action pédagogique) et Jacques Bounin (action culturelle)-, pénètre dans un local de l'Aft Andavamamba où attendaient impatiemment des membres de la presse malgache. Tous supports confondus. Il y avait aussi trois autres membres du Conseil d'administration de l'Aft dont Julien Rakotonaivo. M. Jacq était dispos et disposé à s'épancher avec un discours un peu moins diplomatiquement paternaliste que celui du Maire de Paris Bertrand Delanöe. Il ne faut pas se fier aux apparences : son élégance, sa stature fine, son physique à la Jean-Pierre Cassel -sans le nez cassé de celui-ci- cachent une simplicité de communiquer. Il est vraiment « **the right man at the right place** ».



Aussi, je m'en vais adopter un style « collecte d'infos expresse » pour mieux traduire ses impressions malgaches, à travers des phrases cohérentes, évidemment. Jean Claude Jacq, tout de go, a donc déclaré :

***" Je vous remercie d'être venu(e)s car sans la presse on ne fait plus rien. En ce qui concerne l'Alliance française à Madagascar, j'ai été très impressionné par l'ampleur du réseau, et ce n'est pas une réthorique. Le réseau de la Grande île se situe à la troisième place mondiale après ceux du Mexique et du Brésil, sur les 135 pays où se répartissent 1062 Alliances françaises. S'il est des richesses, la seule richesse c'est l'homme, ici, qui est exceptionnelle. L'Alliance française d'Antananarivo est superbe, vivante, comme les autres alliance d'ailleurs. On y ressent la même implication et la présence très active des Conseils d'administration. Très actifs auprès des municipalités et des autorités pour, par exemple, chercher des terrains. Je loue la qualité des membres de ces Conseils d'administration qui sont issus d'origines professionnelles très diverses. Ils forment une équipe exceptionnelle avec les expatriés. C'est un réseau solidaire. Vous savez, entre eux, les Français se disputent souvent... Ici, les gens vivent en bonne entente. C'est un gage de succès fondamental. A Madagascar, on se sent en famille. Certes, au début, on se donne des titres et tout, mais cinq minutes après, on se tape sur le ventre, on blague. Vraiment, venir à Madagascar remonte le moral ! Je vais rentrer chez moi réchauffé ! La recette du succès de ce réseau magnifique ? La très bonne entente entre les autorités et les Conseils d'administration. Voilà ! "***

LES PROJETS IMMOBILIERS 2006 - 2007

Alliance Française de Toamasina (Tamatave)



Alliance actuelle



Extension de l'alliance

Alliance Française de Toliara (Tuléar)



Alliance actuelle



Futur bâtiment

Alliance Française d'Ambatondrazaka



Avant rénovation



Après rénovation

Alliance Française de Sainte-Marie



Alliance actuelle



Futur bâtiment

Alliance Française de Moramanga



L'ambassadeur Alain Le Roy



[www.madagate.com](http://www.madagate.com)



Jean-Claude Jacq, ambassadeur de France à Madagascar, a été nommé le 12 août 2008. Il a succédé à Pierre Cassan. Jean-Claude Jacq (socialiste) a travaillé pour l'ambassade de France à Madagascar. [jeanclaude.jacqu@madagate.com](mailto:jeanclaude.jacqu@madagate.com)